## Sumario

	Agradecimientos	X
	Prólogo	XII
	Introducción	XIX
1	Hacia una historia reciente de las militancias	1
2	Militantes represaliados y consideraciones sobre lo político	43
3	La dictadura en los barrios: represión, protestas y vecinalismo	
	permitido	101
4	Militancias barriales en la democratizacion de los centros vecinales .	149
5	El salto a lo político: el movimiento cordobés (MoCo)	209
6	Fin(es): entre La Tablada y la hiperinflación	275
	Conclusiones	309
	Anexo 1	321
	Anexo 2	325
	Referencias	320

## A Eliseo, Alonso, Emilio y Leandro

## Agradecimientos

A más de cuatro décadas del inicio de la recuperación democrática una tesis doctoral defendida en 2018 se ha convertido hoy en este libro para rodar la palabra y convocar nuevas lecturas sobre algunas claves de ese acontecimiento. La posibilidad y la culminación de un trabajo como este es un esfuerzo que se visibiliza individualmente pero que es, como toda intervención y producción de conocimiento, producto de una red de esfuerzos compartidos y sostenidos por un conjunto heterogéneo de voluntades que la posibilitaron. Sin poder agradecer individualmente a cada una y uno de quienes me ayudaron en este esfuerzo, no puedo dejar de mencionar a quienes tuvieron una relevancia central en dicho proceso. A mis directores de la tesis doctoral, Mónica Gordillo y Javier Moyano, por el acompañamiento y la dedicación; al Doctorado en Estudios Sociales de América Latina del Centro de Estudios Avanzados de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de Córdoba por brindar una instancia formativa que cobijó mis expectativas, a las y los colegas con los que compartí esa formación en grupos de investigación y numerosas conversaciones tanto en Córdoba como en diversos lugares del país en los que compartí avances, algunas certezas y muchos interrogantes. A mis compañeros de historia con los que diariamente trabajé en estos últimos años, en particular a Marta Philp y Alicia Servetto con quienes compartí gestión y cátedra respectivamente mientras escribía mi tesis, soportando mis avatares. Igualmente, agradezco a mis entrañables compañeras y compañeros de ruta en la política universitaria y la vida a quienes les debo, sobre todo, el hacerme persistir. Un reconocimiento especial al tribunal evaluador de la tesis doctoral a quien debo un enorme agradecimiento por las devoluciones que me ayudaron a repensar mi tarea como historiadora, Ana Noguera y Alicia Servetto, y en particular a Roberto Pittaluga XII Ana Carol Solis

quien cumplió ese papel y además asumió la tarea de escribir un generoso y reflexivo prólogo para este libro.

A cada uno y una de los que me dieron indicios, informaciones, recursos y sus conversaciones que me fueron arrimando a un tiempo y un vivir que no fue el mío por experiencia directa, pero que sentí como propio al reconocerme en los desafíos y dilemas de intentar, cada día, construir un mundo más bello, feliz y justo. Un profundo y especial agradecimiento a Alejandro Ferreyra quien confió en mí para narrar su historia de vida. Por último, el reconocimiento infinito a mi familia, la que está y la guardo en mi memoria, por el amor, la paciencia y la alegría de compartir juntos la vida.